
不文明行为曝光台 为文明点赞

本报讯（通讯员 王新苗 记者 刘冰祎）
5月 30 日，孟村回族自治县一名老人遇
事故受伤倒地。孟村交警张卫卫闻讯在
同 事 协 助 下 ，开 私 家 车 将 老 人 送 往 医
院。

当天早晨，这名老人骑自行车经过团
结路附近时与汽车发生事故倒地，腿部受
伤。正在那里执勤的孟村回族自治县公安
交警大队城区中队的交警闻讯赶来。看到
老人躺在地上非常痛苦，交警决定立即送老
人就医。城区中队教导员张卫卫赶忙将停在
附近的私家车开过来。几名交警合力将老人
抬上车，一路护送至医院，并帮他联系家
人。随后，交警又帮老人办理了手续并垫付
了医疗费用。由于老人就医及时，经治疗现
已无大碍。

老人受伤倒地

交警开私家车急送医

市区部分小区

建筑外墙“花了脸”“破了相”

本报讯 （记者 王宝
航）近日 ，记 者 通 过 走 访
发 现 ，市 区 部 分 小 区 里
的建筑存在外墙漆面变
色、墙皮脱落、破损等现
象。

5月31日，记者来到新
华区禧福荷堂 C 区，发现
小区 9 号楼外墙朱红色的
墙皮有不少脱落，露出了
里面的灰白色，而楼体上
标注“C 区 9 号楼”的楼牌
也存在金色漆面剥落的
现象。除了 9号楼外，小区
内 10 号楼和 11 号楼也存
在相同情况。

在运河区怡景园，记
者发现小区 3 号楼北面的
旋转楼梯外侧存在大块
白色漆面脱落和破损的
现象，十分影响小区“颜
值”。

6月 1日，在运河区御
河新城小区，记者看到临
近浮阳南大道的 9 号楼外
墙墙皮一块一块呈不规则
脱落，露出一块块或白或
灰的墙体。在万润绿景园，
记者发现 29 号楼一单元
和二单元之间楼墙体表面
有大块大块朱红色漆面脱
落的现象。
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近日，本报一则《车棚里清
出多辆“僵尸车”，咋处理》的消
息引发关注。消息见报后，很多
读者打来电话表示，自己所在小
区内也存在将闲置的自行车随
意堆放的现象。如何处理这些

“僵尸自行车”，大家表示确实比
较棘手。

不少读者就此事发表观点，
出谋划策。市区万泰丽景、天天
家园等小区经过多年摸索和实
践，“僵尸自行车”乱停乱放的现
象有所改善。

多数读者认为，“僵尸自行
车”虽属于私人物品，但如果其
长期占领公共空间，相关单位或
部门应该在公开透明的前提下，
依法依规进行处理。

万泰丽景东区：
做好标记 集中存放

“经过近几年的探索，我们
小区‘僵尸车’的问题有所缓
解。”运河区万泰丽景东区物业
一位工作人员说，在治理“僵尸
自行车”之初，也是颇费周折。
前几年，由于楼下车棚被一些闲
置的车辆长期占领，很多居民有
意见，无法正常为电动车充电。
基于此，物业工作人员张贴通知
后，利用几天时间，将这些车辆
全部清走，摆放在地下车库的一
处较大的空地上。

之后，有些居民会到物业寻
找自家车辆。为了方便大家寻找，
工作人员将车辆分组，每一栋楼
前的车辆是一组，并在每一辆自
行车上标上单元号。

物业工作人员表示，现在，
每隔一两个月，他们就会集中
清理一次小区内长期侵占公共
空间的车辆。清理的频率增加
了，居民的文明程度也相对提
高了，这种现象就不会凸显。目
前，集中存放的车辆并不多，只
有极个别的车辆存放达四五年
之久。

天天家园小区：
拍照留底 统一变卖

去年，新华区天天家园小区
“僵尸车”的问题历时一年多，终
于得到妥善解决。

天天家园小区业主委员会
成员李先生告诉记者，这几年，
由于小区公共空间常被一些“僵
尸车”霸占，居民怨声很大，甚至
影响了邻里关系。整治“僵尸车”
的问题迫在眉睫。

小区物业公司听取居民意
见，与居民代表开会协商后，此
事得到绝大多数居民的同意。关
于如何定性“僵尸车”的问题，居
民也进行了充分的讨论。随后，
业主委员会成员在小区进行彻
底摸排发现，“僵尸车”随处可
见，有 200多辆自行车、14辆电
动车，还有两辆老年代步车。有
的车辆“缺胳膊少腿”，无法正常

使用，有碍观瞻。
接下来，物业公司在楼道

内、车辆停放处和车身张贴告
示，同时在小区微信群里通知，
请居民尽快将自家的车辆挪走。
最终，物业清理出近百辆无人认
领的车辆，其中多为自行车。

这一过程持续了一年多。
去年 9月份，物业和业主委员会
联合社区、办事处、派出所、安监
等部门，共同对无人认领的车辆
进行集中回收（上图）。

工作人员对回收得到的资
金全部开票留存，并对每一辆
车进行拍照、入档。有一位老人
行动不便，全权委托居民代表
帮忙处理一辆闲置的老年代步
车。由于回收人员给的价格较
低，居民代表多次和回收人员
交涉。最后，代步车以 800元的
价格变卖，为居民争取到最大
的利益。

“整个过程时间较长，但还
算顺利。事后有居民来寻找车

辆，绝大多数居民表示认可并领
走了变卖的资金。”李先生说，全
程公开透明，拍照留存，统一处
理的方式居民也能够接受。

市民有话说：
不应占用公共空间

如何处理“僵尸车”？物业或
者业主委员会能否将无人认领
的车辆进行变卖？对于这一问
题，居民观点不一。

东方世纪城小区物业一位
工作人员表示，前段时间，物业
公司对小区随处停放的“僵尸
车”进行了集中清理。部分居民
已经认领走车辆，现在仍有 100
多辆自行车无人认领。“我们现
在只能找空地分批堆放，也不知
道如何处理。”物业工作人员表
示很无奈，盼着能有一个妥善的
方式处理这些车辆。

市民李女士认为，“僵尸车”

的概念不好界定，有的人可能只
是将车暂时存放在公共车棚内，
需要的时候会继续使用。车辆属
于私人物品，任何人或单位不能
随意处理。即使无人认领，也不
能随意变卖。想解决这一问题，
最好是找到车主。物业或者社区
根据车主的意愿再进行处理比
较妥当。

市民赵先生却有不同的观
点。他认为，有的车辆把公共的
地方当成自家的储藏室，长期“霸
占”，这在一定程度上侵犯了其他
业主的利益。公共的意思，就是要
大家共同轮流使用，如果据为已
有，那公共的意义何在呢？所以，
他认为，居民应从思想上认识到
这一问题，不随意侵占公共空间，
才能彻底杜绝这一现象。

市民王女士认为，对于找不
到主人的车辆，长期堆放下去也
不是办法。在物业或社区贴出公示
后，限期内仍没有人认领的，可以
依法依规进行处理。这样一来，乱
堆乱放的情况才会有减少。如果
城市进行集中统一的整治，这一
问题解决起来会更容易。

律师观点：
公开透明进行处置

就此事，记者联系到东方伟
业律师事务所郑洁律师。郑洁表
示，虽然清理楼道、车棚内的“僵
尸车”是一件对于居民和小区环
境来说有益无害的事，但这些车
辆不是“无主物”，只是暂时找不
到主人的“有主物”，所以处理起
来要慎重。

郑洁建议，物业或者社区首
先要对居民进行充分的告知，在
小区门口、楼道、车辆停放处等
地方张贴通知，公示一个月以上
的时间。随后，对于实在无人认
领又占地方的车辆，物业或者社
区应联合有执法权的部门进行
处理，处理过程需拍照留存，确
保公开透明。

万泰丽景东区对“僵尸自行车”集中存放，天天家园小区则公开透明统一变卖——

处置“僵尸车”办法挺多的
本报记者 姚连红

《车棚里清出多辆“僵尸车”，咋处理》跟踪报道

近日，在市区解放西路一街边游园旁，记者看到停放在非
机动车停放区的部分车子摆放得参差不齐。一辆电动摩托车
还倒在了地上。一名身穿白衣的男子见状，上前将车子慢慢扶
起放好。“弯弯腰，搭把手的事。”将车子扶起的于先生拍拍手
上的尘土笑着说。

端午节假期，不少人都会选择走出家门，在附近的游园里
逛逛。记者看到，在公共场所，市民大都能遵守规定、文明旅
游，同时按照防疫要求佩戴口罩。如今，文明旅游已逐渐成为
游客的自觉行动。 王宝航 摄

文明旅游 从你我做起
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出售九成新二手木地板
15元每平米起价。联系电话：13011425499


